

Guatemala: Continuarán bloqueos, Codeca fortalecerá la protesta



Las organizaciones participantes aseguraron que seguirán con las protestas hasta que se cumplan sus demandas.

Ciudad de Guatemala, 9 oct (RHC) Los bloqueos de carreteras continuarán por octavo día consecutivo en Guatemala contra el Ministerio Público (MP) y, a partir de este lunes, el Comité Desarrollo Campesino (Codeca) decidió fortalecer las acciones de protesta.

Mediante sus redes sociales, la organización precisó que estará en 52 puntos en todos los departamentos en respaldo a la exigencia de renuncia de la fiscal general Consuelo Porras, mientras consideró que el escenario “no es coyuntural sino estructural”.

“Más allá de la salida de estos nefastos personajes, que constituye un paso necesario, la población ha tomado con valentía las carreteras, caminos y calles para expresar el hartazgo ante la situación que venimos padeciendo”, expresó.

El Estado de Guatemala fue diseñado, desde su fundación, para beneficiar a un pequeño grupo de personas y familias, excluyendo de las decisiones y los beneficios a los pueblos, algo que persiste, subrayó en un comunicado el sábado último.

El único camino para una transformación profunda –valoró- es impulsar un proceso de asamblea constituyente, para lo cual –enfaticó- la unidad de los pueblos y sectores populares constituye la fuerza necesaria.

Codeca convocó el 19 de septiembre pasado a un paro plurinacional en 19 puntos del país en exigencia de respeto a los resultados de las pasadas elecciones generales ante las maniobras del MP.

Sin embargo, poco más de una semana después ese ente investigativo allanó el Tribunal Supremo Electoral (TSE) para secuestrar actas de las votaciones, con el empleo, además, de la fuerza.

Organizaciones sociales condenaron el hecho, a la par de calificarlo de “violación inédita que atenta contra la democracia en los sufragios y no debe ser tolerada por las instituciones ni por la ciudadanía”.

Autoridades Indígenas de los 48 Cantones del departamento de Totonicapán comenzaron el lunes anterior los bloqueos tras el actuar de la Fiscalía, los cuales alcanzaron la víspera casi el centenar de puntos.

La organización ancestral y población unida a lo que denominaron paro nacional indefinido, intensificaron las manifestaciones que ya provocan una crisis, cuyo impacto en desabastecimientos y otras áreas causa preocupación.

Ante la sede del MP, en la zona 1 capitalina, líderes indígenas, comerciantes y estudiantes universitarios mantienen concentraciones diarias con distintas iniciativas.

Alumnos, catedráticos y trabajadores de la Universidad de San Carlos de Guatemala (USAC) cerraron la Calzada Aguilar Batres, el Periférico, la avenida Petapa de esta urbe, mientras otros grupos anuncian para esta jornada nuevos tranques.

Sectores empresariales y gremiales piden a las autoridades que liberen las rutas para que los transportes puedan llegar a sus puntos con mercancías.

Las organizaciones participantes, no obstante, aseguraron que seguirán con las protestas hasta que se cumplan sus demandas, incluso la red de mercados informales capitalinos adelantó el cierre de sus establecimientos este lunes.(Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/336107-guatemala-continuaran-bloqueos-codeca-fortalecera-la-protesta>



Radio Habana Cuba